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Presidenciables

LUIS CORDERO 
MINISTRO DE SEGURIDAD PÚBLICA 

Esas personas autocalificadas hinchas 
del fútbol en verdad son organizaciones 
criminales”

EMPRESA DE FERROCARRILES
VANDALIZACIÓN DE TREN CHILLÁN-SANTIAGO

Delincuentes rompen confinamiento y 
cortan las redes de suministro de energía 
de los trenes afectando las operaciones”

Destacada
Empleo público
Señor Director:

El aumento de la dotación de personal del Estado del 2,4% en 2024 -sin contar los nuevos Servicios Locales de 
Educación-, es la mayor alza anual de empleos públicos en el actual gobierno. Este incremento, sin embargo, no se 
ha traducido en una mayor calidad de los servicios prestados, sobre todo en educación y la salud, donde -medido por 
distintas variables objetivas- muestra deterioros sistemáticos en la última década. 

Asimismo, las evaluaciones de programas públicos realizadas por la propia Dipres, revelan muy pobres resultados que 
no se condicen con los recursos destinados y personal involucrados. Por otra parte, seguimos con un sistema de evaluación 
de desempeño donde la mayoría de los funcionarios son calificados en lista 1 y 2, y con Programas de Mejoramiento de 
la Gestión que se cumplen casi por defecto. En definitiva, el Estado se ha transformado en un botín de guerra donde se 
incrementa la dotación sin ninguna racionalidad y donde los funcionarios no son evaluados adecuadamente. 

Aunque suene majadero, el próximo gobierno requiere afrontar una mejora urgente en la eficiencia y calidad de los 
servicios públicos, donde la respuesta simplista para la mejora de la gestión no sea el aumento de la dotación, esto 
no solo porque es una pesada carga fiscal, sino porque los ciudadanos requieren urgentes mejoras en los servicios 
que reciben.

Eric Latorre
Director del Magister en Gobierno y Dirección Pública Universidad Autónoma

Niña y su vulneración
Señor Director:

Respecto a la situación difundida 
por diversos medios sobre la “niña 
boliviana vendida para servidumbre en 
una toma de terreno”, es fundamental 
reconocer la gravedad e inaceptabilidad 
de los hechos.

No solo se trata de una vulneración 
profunda de derechos fundamentales, 
sino también de delitos gravísimos, 
cuyas responsabilidades individuales 
deben ser investigadas y sancionadas 
con el máximo rigor.

Pero además de condenar lo ocurrido, 
debemos asumir la responsabilidad 
colectiva: no basta con denunciar, 
también corresponde garantizar el 
ejercicio efectivo de los derechos de 
todos los niños, niñas y adolescentes, 
sin distinción alguna. ¿Debemos pre-
guntarnos qué actores institucionales 
fallaron o no visibilizaron a tiempo esta 
situación? Sí, pero también debemos 
reconocer que el Estado, las familias, la 
sociedad civil y cada uno de nosotros 
tenemos responsabilidad y capacidad 
de acción.

Contamos con normativas para la 
protección de la niñez y juventud tales 
como la Convención sobre los Derechos 
del Niño y la Ley 21.430 sobre Garantías 
y Protección Integral de los Derechos. 
No podemos atribuir estas prácticas 
solo a otras culturas; esa narrativa ali-
menta discursos peligrosos, estigmatiza 
comunidades migrantes y precarizadas, 
y criminaliza la pobreza.

El desafío es colectivo: transformar 
lógicas adultocéntricas, patriarcales 
y de minorización que atraviesan 
nuestras sociedades y prácticas, para 
que las niñeces y juventudes vivan 
plenamente y sean reconocidas como 
sujetos políticos válidos.

Mauricio Sánchez Aliaga
Académico Trabajo Social UNAB

Ñuble es una región envejecida
Señor Director:

Los datos del Censo 2024 confirman 
una realidad que intuíamos, Ñuble es 
una región envejecida, pero detrás 
de este dato hay una tendencia clara: 
los jóvenes se están yendo. La falta 
de oportunidades laborales, educati-
vas y económicas percibidas, que se 

acrecienta con la ruralidad, no están 
logrando retener a quienes pueden 
darle dinamismo y futuro a nuestra 
joven región.

Por esto los resultados del Censo nos 
llaman a ocuparnos de las juventudes 
con visión estratégica y de futuro, como 
un impulso al desarrollo regional con 
medidas que fortalezcan el acceso a 
educación superior, trabajo decente 
y desarrollo en la economía familiar 
campesina, donde la ruralidad no 
sea un sinónimo del pasado, sino de 
innovación.

En esta tarea, el Instituto Nacional 
de la Juventud este año realizará la 11° 
Encuesta Nacional de Juventudes, que 
nos proporcionará una radiografía de 
los jóvenes a nivel nacional y regional, 
que sumado a los datos del Censo y las 
instancias de participación ciudadana 
son una oportunidad de escuchar qué 
necesitan los jóvenes para vivir y crecer 
en Ñuble de manera que esto sea una 
brújula en las políticas públicas comu-
nales y regionales, porque una región 
que envejece requiere una oportunidad 
para las juventudes.

María Fernanda Rojas O.
Directora Injuv Ñuble

Carabineros: “chivo expiatorio”
Señor Director:

Los partidos de fútbol profesional son 
espectáculos privados con fines de lucro, 
en los cuales se ven beneficiados pecu-
niariamente centenares de personas y 
que deben cumplir con las medidas de 
seguridad que la ley establece. 

Los desórdenes ocurridos en el Es-
tadio Monumental, en que hubo dos 
jóvenes fallecidos, tienen causas que 
son de absoluta responsabilidad de 
las autoridades y de los dirigentes que 
han organizado este espectáculo, en 
el cual hubo desórdenes y estampida 
de personas que originaron la caída 
de un cierre perimetral sobre estas 
víctimas. 

La reacción de Carabineros para 
restablecer el orden ha sido una lógica 
reacción para evitar una tragedia aún 
mayor, pero, lamentablemente, la 
formalización de dos funcionarios de 
carabineros, que como siempre son los 
“chivos expiatorios”, constituye la única 
salida inmediata a la crisis, en que los 

verdaderos responsables con cara de 
inocencia “miran para el techo” y no 
asumen las responsabilidades propias 
de sus cargos.

Todos saben que los habituales 
desórdenes que ocurren en el fútbol 
profesional se deben a que se ha sido 
demasiado blandos y permisivos con 
barras bravas plagadas de delincuen-
tes, controles de ingresos ineficaces y 
ausencia de registro de hinchas. 

Ojalá esta vez la justicia investigue 
profundamente y vaya a “la causa de la 
causa”, para identificar a los verdaderos 
responsables de esta tragedia y se 
desarrollen cursos de acción eficaces 
para que nunca más tengamos que 
lamentar hechos similares. 

Iván Stenger Larenas

El desprestigiado congreso
Señor Director:

La destitución de la senadora Isa-
bel Allende, quien en su discurso de 
despedida ante el Senado reconoció 
que no cumplía con el artículo 60, 
parece ser solo la punta del iceberg de 
parlamentarios que tienen o tuvieron 
contratos con el Estado. Esto, lamen-
tablemente, desprestigia aún más al 
parlamento y a los partidos políticos, 
que no presentan como candidatos a 
personas calificadas.

No debemos olvidar que, tradi-
cionalmente, se utilizaba la palabra 
“honorable” para referirse al parla-
mento, ya que estaba constituido por 
personas dignas que se trataban con 
respeto, logrando acuerdos para el 
bien del país.

Este año, los ñublensinos tenemos 
el deber de votar por candidatos que 
conozcan el territorio y las necesida-
des de las personas, que posean una 
verdadera vocación de servicio público 
y no lo consideren como un simple 
empleo, y que cautelen el buen uso de 
los recursos públicos. Deben tener un 
compromiso con Ñuble, su campo y sus 
tradiciones, recordar a nuestros héroes 
y no rehuir la defensa, con hidalguía, de 
nuestra soberanía y democracia, para 
así volver a constituir una honorable 
Cámara de Diputados.

Juan Luis Enríquez Fuentes
Vicepresidente regional P. Republicano

¿¿¿Cuántos candidatos van ya???

Estudiantes de Ñuble dan inicio a gira de 
estudio de Sernatur con viajes a Pucón y 
Pichilemu. Dos establecimientos de la región de 
Ñuble dieron el vamos a la 17° temporada: se trata del 
Colegio Alcázares de Ñuble y el Liceo Agrícola de Chillán 
quienes disfrutan de esta experiencia en los destinos de 
Pucón y Pichilemu, respectivamente.

¿Se debe crear un registro nacional 
de hinchas para mejorar el control y 
acceso a recintos deportivos?

94%
Sí

6%
No

Termas de 
Chillán. A 
diferencia de 
lo que ocurre 
hoy, en 1956 la 
administración 
de las Termas de 
Chillán la tenía su 
propietario, o sea 
la Municipalidad 
de Chillán, no 
empresas conce-
sionarias. En esa 
época el municipio 
debía preocuparse 
por su mantención 
y funcionamiento.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

12/04/2025
    $116.062
    $896.400
    $896.400

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      10.500
       3.500
       3.500
      12,95%

Sección:
Frecuencia:

OPINION
DIARIO

Pág: 3


